

## Gran Mitin en Alajuela en celebración del Cuarto Aniversario de la fundación del SINDICATO de PANADEROS

Para mañana domingo se prepara un gran mitin sindical en Alajuela, que se efectuará a las dos de la tarde. Se celebra el cuarto aniversario de la fundación del Sindicato de Trabajadores de la Harina de Alajuela y a la vez, se inaugura un nuevo local sindical, mucho más amplio y conveniente. Reina un gran entusiasmo por este mitin, y harán uso de la palabra los cc. Manuel Jiménez, Srío. Gral. del Sindicato NI de Trabajadores de la Harina; Víctor E. Cordero, Srío. Gral. del Sindicato NI de Trabajadores del Calzado y Rodolfo Guzmán, Srío. General del Comité Nacional Sindical de Enlace.

## Medios Salarios para los trabajadores de la Construcción

El problema de la desocupación por falta de cemento en el Sindicato de Trabajadores de Construcción se agudizó al extremo de que fué necesario plantear el problema al señor Presidente de la República. El Dr. Calderón Guard

dió ordenó pagar medio salario a los trabajadores desocupados y acreditar un fiscal del Sindicato de Trabajadores de Construcción para controlar la distribución equitativa del cemento que llegue al país.

## Adhesión al Grupo de Amigos de la U.R.S.S. acuerda el C.N.S. de Enlace

Se ha iniciado un movimiento dirigido por destacados intelectuales costarricenses para formar en Costa Rica la Sociedad de Amigos de la URSS, y trabajar al mismo tiempo por el reconocimiento de ese país por parte de Costa Rica.

El Comité NI. Sindical de Enlace recibió la comunicación que ese grupo de intelectuales está circulando, y acordó adherirse al movimiento. La Secretaría General del Comité NI. Sindical de Enlace nos pide también informar de ese acuerdo, para que los dirigentes sindicales de todo el país lo informen a sus organizaciones y se adhieran al movimiento, dirigiéndose al señor Adolfo Herrera García, en "La Tribuna", San José.

## El Comité Sindical de Enlace de Puntarenas plantea al Banco de Seguros serios problemas que perjudican a los trabajadores

Puntarenas, junio 9 de 1943.  
Señor Gerente del Banco NI de Seguros.  
San José.  
Muy señor nuestro:  
Tenemos que poner en su conocimiento que los trabajadores en este puerto, amparados por los servicios del Seguro de Accidentes de Trabajo, tienen planteado un grave problema al no contar esa Institución con un médico oficial en esta localidad, para la atención exclusiva de los obreros accidentados. En vista de la ausencia del médico oficial para esa clase de servicios, los trabajadores forzosamente tie

nen que recurrir con la libertad que esa misma Institución otorga, a otros médicos que niegan o demoran sus servicios profesionales a los accidentados, pues con un sentido lógicamente comercial prefieren atender a su clientela que paga los servicios recibidos, sin verse obligados a esperar largas y demoradas tramitaciones para la cancelación de dichas cuentas.  
Otra de las irregularidades que se han hecho sentir en los últimos días, es el largo tiempo que tienen que esperar los trabajadores para recibir el medio salario, ya que no es después de haber tenido que

## Acepta el Poder Ejecutivo un plan del COMITE DE ENLACE para combatir la ESPECULACION y el PARO FORZOSO

El lunes próximo pasado se celebró una importante entrevista de delegados del Comité NI. Sindical de Enlace y el señor Presidente de la República. Se expuso al Dr. Calderón Guardia la situación de una serie de organizaciones obreras ante el peligro de desocupación por paro forzoso que la guerra trae, y la necesidad de crear un fondo permanente de ayuda a esos desocupados. Se explicó ampliamente el plan del Comité Nacional, que consiste en crear un impuesto de un 3% sobre la im-

portación de artículos de lujo, cuyo producto se destinará a las siguientes partidas: un 50% para la importación de artículos de primera necesidad en el momento que se juzgue conveniente para poner coto a la especulación sin lesionar los intereses de la producción nacional; un 25% para la construcción de casas baratas y un 25% para la formación de un fondo acumulativo de ayuda a los desocupados.

Al mismo tiempo, se plan-

teó al Dr. Calderón Guardia una serie de problemas sindicales, entre ellos la solución de la situación creada a los trabajadores de la Finca Florencia de Turrialba, a quienes se está echando de las casas que la finca les daba, después de haber conseguido el permiso patronal para trabajar en las labores que realiza el Instituto Interamericano.

También, la situación del Sindicato de Mangleros del Pacífico, cuyos precios de man

trato, están siendo saboteados por tres dueños de tenerías extranjeras. Los delegados del Sindicato de Electricistas, de Ferrocarrileros de la Northern, de Empleados de Comunicaciones, etc., conversaron sobre algunos problemas planteados en relación con el desarrollo de sus actividades y de sus conflictos.

La delegación recibió una amplia acogida por parte del señor Presidente, siendo resueltos allí mismo algunos de los problemas planteados.

## Representación obrera en la JUNTA DE ABASTOS

Por acuerdo del señor Presidente Dr. Calderón Guardia se dió representación a los Sin-

dicatos en la Junta NI. de Abastos. Fué designado el c. Humberto González, dirigente sindical agrícola y representante ante el Comité NI. Sindical de Enlace. Con esta representación se espera una intensa labor efectiva para atajar enérgicamente la especulación en todo el país.

## Apoyo a la Caja de Seguro Social en relación con la Farmacia

El Comité NI. Sindical de Enlace ha acordado apoyar ampliamente a la Caja de Seguro Social en su iniciativa para instalar por cuenta propia una Farmacia Central que despache las recetas a los trabajadores asegurados. La Caja viene librando una lucha contra ciertos intereses comerciales y especulativos que se

oponen a la instalación de la Farmacia, y el apoyo del movimiento obrero le dará fuerza para mantener su iniciativa. La Secretaría General del Comité Nacional nos pide recordar a todas las organizaciones obreras del país que deben dirigirse públicamente a la Caja apoyando su posición.

## Telegrama del Señor Presidente de la República a los Sindicatos

El Comité Nacional Sindical de Enlace ha recibido el siguiente telegrama del señor Presidente de la República:

"Rodolfo Guzmán, Secretario General Comité NI. Sindical de Enlace.

Le ruego transmitir a todos los Sindicatos del País, y aceptar Ud. haciéndolas extensivas a los miembros de ese Comité, las expresiones muy sentidas de mi más honda gratitud, por la forma cálida y afectuosa en que se asociaron a nues-

tro duelo, haciéndose representar todos en el entierro de mi padre. Nuestro agradecimiento por tan delicada manifestación de condolencia será imperecedero.

R. A. CALEDON G.

## Lo que olvidó decir al Presidente el c. ARGUEDAS (Nos escriben de Miramar)

En el periódico TRABAJO del 5 del presente mes, leí una publicación del c. José Arguedas, referente a la situación de miseria en que viven los campesinos de Puriscal; hoy por este medio, quiero decirle al c. Arguedas, que no es sólo ese cantón el que confronta tan triste situación: son todos los cantones que en Costa Rica se dedican al cultivo de frijoles, arroz y maíz. Aquí, por ejemplo, nuestro cantón lleva un bonito nombre, muy sugestivo por cierto:

"Montes de Oro". Cualquiera, al oír tal nombre se imaginará que aquí se amarran los perros con longaniza. Si los que tuvieron la ocurrencia de bautizarnos de tal manera, resucitaran, comprenderían que esto es una sangrienta ironía, pues estos montes están poblados por campesinos en la miseria, con las mujeres anémicas y los chiquillos llenos de bichos. Los que no son propiamente jornaleros y se dedican a sembrar maíz, frijoles y arroz, tienen que hacerlo en tierra ajena, y siempre les queda a gran distancia el lugar donde tienen el rancho; para asistir los siembras tienen que conseguir dinero con el prestamista regional, al 3% mensual o en la Junta de Crédito Rural, que alquila a un plazo angustioso, pues en setiembre u octubre hay que hacer el primer abono, es decir, cuando se está recogiendo la cosecha, para cuya movilización no hay caminos. Así es que después de diez meses, el pobre campesino de "Montes de Oro" no ha hecho más que trabajar para el terrateniente, el prestamista y el acaparador, y él sigue rumiando su miseria con su mujer y sus hijos. Si se trata de jornaleros, la situación es más negra todavía: no tienen dónde vivir y si tienen un rancho es en tierra prestada, expuesto cualquier día a que el "bondadoso" dueño de la tierra lo haga salir disparado. Ganan salarios de ₡ 1.50 ó ₡ 2.00; lesto es difícil, con el precio a que están el arroz y los frijoles!

Algunos patronos más "bondadosos" les pagan ₡ 1.50 por cinco horas de trabajo, pero resulta que el jornalero nunca tiene reloj; quién lo tiene es el patrón, y éste siempre marcha de acuerdo con los intereses de su dueño. Viene luego el problema de las herramientas; un cuchillo vale en Puntarenas ₡ 25.00; el jornalero, si acaso lo consigue, es

fiado y lo seguro es que no lo pueda pagar; en este caso, a nuestro pobre jornalero se le califica de tramposo y sinvergüenza, siendo esto un fenómeno social debido a la despiadada y descarada especulación de la que está siendo víctima nuestro pueblo.

Para terminar: este campesino miramarense le dice al señor Presidente de la República, que en la gran masa campesina costarricense hay hambre, hambre real, evidente; hambre que ya no se puede ocultar, pues se ve y se siente. Una de las formas de ir salvando al pueblo es dándole al campesino tierra para que la trabaje; herramientas y créditos baratos y a plazos que no sean tan angustiosos como los de las Juntas Rurales de Crédito actuales.

(f.) Carlos González.  
Miramar, junio de 1943.

## Los Sindicatos en la lucha contra la especulación

La representación dada por el Sr. Presidente a los Sindicatos en la Junta de Abastos, de la que en otra nota informamos, exige que todos los trabajadores organizados cooperen ahora, con más empeño que nunca, en la obra de frenar la especulación, dando cuenta inmediata de todo manejo que en este sentido llegue a su conocimiento. Los informes han de ser, desde luego, concretos y responsabilizados. Además deben cooperar con su representante Sindical, c. H. González, apoyándolo en sus iniciativas y proponiéndole aquellas otras que crean provechosas. Recuerden los trabajadores que su respaldo y su consejo son necesarios para que su representante actúe con toda eficiencia. No deben dejarlo solo.

## SIGUE EN PIE EL CONFLICTO CON LA NORTHERN

Después de seis meses de larga espera todavía los trabajadores de la Northern no han logrado que el administrador de la empresa, Mr. Green, acceda a sus justas demandas. El Sindicato, en aras de la política social del Dr. Calderón Guardia, ha hecho grandes con-

cesiones con el objeto de facilitar el arreglo. Es la empresa la que se ha colocado en posición de absoluta intransigencia. La Northern, especialmente al personal del tráfico, ha rebajado los sueldos y recargado el trabajo; se acostumbra jornadas de 12, 16 y 18

horas diarias. En su último pliego el Sindicato plantea, en resumen, lo siguiente: aumento del 30% para los sueldos no mayores de ₡ 150.00 mensuales; de los 151.00 a 200.00 colonos, aumento del 20%; y de los 201.00 a los 300.00 colonos, aumento

del 10%. Además, el reconocimiento de la jornada legal de las ocho horas y el pago del trabajo extraordinario de acuerdo con la ley. Convocada por el Sr. Durán Rocha, el jueves se celebró, en la Oficina Técnica del Trabajo, una entrevista entre personeros del Sindicato y de la empresa. Después de un amplio cambio de impresiones se acordó, ya que no estaba redactado aún el memorándum de la Northern, celebrar una nueva entrevista el lunes próximo, 21 de los corrientes, con la asistencia de un delegado de cada dependencia; mecánica, tráfico, vías y obras y muelles. Estos delegados los nombrará el Sindicato y el tiempo que pierdan les será reconocido por la Northern. Así, pues, veamos lo que pasa el lunes.

**22 DE JUNIO - GRAN MITIN**  
EN HONOR DE LA  
**Unión SOVIETICA en el Teatro CAPITOLIO**  
a las 7.30 de la noche  
Hablarán representantes de los SINDICATOS, de la JUVENTUD de VANGUARDIA POPULAR y de los amigos de la U. R. S. S.  
Se pasará la película "24 HORAS EN LA UNION SOVIETICA" ... ENTRADA ₡0.50

## Informe del Sindicato de MANGLEROS de EL ENCANTO

25 de mayo de 1943.  
Estimado compañero:  
"Reunidos en sesión de Comité el 23 del corriente se practicó un arqueo y estado económico del Sindicato, con los siguientes resultados: Es-

tampillas en cartera, 4488; efectivo en Caja, ₡326.50; depósito en el Banco Nacional de C.R. (Sucursal de Puntarenas), ₡ 400.00.  
El Sindicato contribuye con la suma de ₡ 25.00 mensuales para el pago del Club que las organizaciones obreras man-

tienen abierto en Puerto Cortés; a pesar de que esta organización no utiliza este local, con ello da buena prueba de su alto grado de unidad con las otras organizaciones. Además, siempre ha respondido económicamente al primer llamamiento que se le hace en

tal sentido, para todas las campañas que interesan a la clase trabajadora en general."  
Lo saludo fraternalmente,  
Santiago Flores G.,  
Srío. Gral. Sección P. C. de Pto. Cortés.